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Zusammenfassung

        

          
Ziele der Studie: Es wird die Frage angegangen, ob Patienten unterschiedlichen Alters sich in der Zeit vor einem operativen Eingriff hinsichtlich ihrer Angst unterscheiden. Methodik: In zwei Untersuchungen (N = 144 und N = 168) wurden Patienten präoperativ mehrfach mit dem mehrdimensionalen Selbstbeurteilungsverfahren BSKE (EWL) zu ihrem aktuellen Befinden befragt und es wurden kardiovaskuläre Maße (Herzfrequenz; Blutdruck) erhoben. Zusätzlich beurteilte ein Arzt das aktuelle Befinden der Patienten, die in die Altersgruppen 20-34 Jahre, 35-49 Jahre, 50-64 Jahre und 65-79 Jahre geschichtet waren. Ergebnisse: Es zeigt sich keine Altersabhängigkeit der präoperativen Angst im Patienten- oder Arzturteil. Der systolische Blutdruck ist alterskorreliert erhöht. Das Arzt- und Patientenurteil korreliert nur gering miteinander. Schlußfolgerung: Patienten im höheren Lebensalter sind hinsichtlich aktuellen Angsterlebens vor geplanten operativen Eingriffen keine Risikopopulation. Patienten- und Arzturteile sind weitgehend unabhängige Informationsquellen.


      
        
Summary

        

          
Purpose: The study concerns the question of whether patients of different age differ in anxiety prior to surgery. Method: In two surveys (N = 144; N = 168) patients prior to surgery completed a questionnaire concerning their mood. Heart rate and blood pressure were also assessed. This was done repeatedly. Furthermore, a physician rated the patient's mood. Patients were divided into four age groups (20-34 years, 35-49 years, 50-64 years, 65-79 years). Results: There are no age differences with regard to anxiety in self-ratings and physician's ratings. Systolic blood pressure is increased in the elderly. Patient ratings and physician's ratings correlate only slightly. Conclusion: Prior to surgery, elderly patients are not a special risk group in respect of anxiety. Patient ratings and physician's ratings are independent sources of information.


      

Schlüsselwörter:
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Key words:
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